



千塚小学校

学校だより



ふるさと

令和3年10月号

栃木市立千塚小学校
校長 渡邊 紀子

宮ねぎの妖精



宮ねぎ太郎



宮ねづ



正門前からコスモスと高富士山



アスファルトの割れ目から、
力強く咲くケイトウの花

天高く馬肥ゆる秋。朝夕の涼しさが心地よい季節となりました。9月は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大により、栃木市教育委員会の方針を受け、感染症対策の徹底を図りながら、短縮日課にて対応させていただきました。

現在の状況を自動車の運転に例えると、アクセルとブレーキを同時に踏みながら運転をしているようなものではないでしょうか。続けていると、車には大きな負荷がかかって故障してしまいます。心も車と同じで、大きなストレスがかかることとなります。ドライバーがせわしない運転をしていると、乗車している子どもたちは不安な気持ちになってしまうので、道路の状況をよく見極めて、アクセルとブレーキをスムーズに踏み分けながら、安全で快適な運転を心がけていかなければならないと思います。

これから先の行事などの実施可否や内容・方法についても教育的価値の実現というアクセルと感染症予防というブレーキをどのように踏み分けていくかという判断になります。これは、走りながらその都度判断せざるを得ないので、道すがら急に停車やルート変更ということも考えられます。

いずれにしても大切なことは、感染された人たちの判断や立場を決して責めたり差別したりしてはならないということです。今の段階では、残念ながらウイルスを完全に無くすことはできません。誰でもいつでも感染してしまう可能性があるため、十分に気を付けながら、学校としての最善の判断ができるよう努めていきたいと思っております。引き続きご理解とご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

千塚小創立記念日

令和3年9月15日、千塚小学校は149歳になりました。来年は、「150周年記念式典」が行われる予定です。

今年は、教頭先生と、6年生が総合の時間に千塚小の歴史についてまとめたものを、リモートで発表しました。また、地域に住んでいる卒業生の皆様には、アンケートの回答にもご協力いただきました。各時代についてまとめた内容は、知らなかったことや驚くことがたくさんありました。大事なすばらしい母校に、感謝と誇りの気持ちをもって、創立記念日をお祝いすることができました。



「母の会」手作りの校旗



第2回 避難訓練 不審者侵入

安全の保証・経営の柱③/6項目

9月17日(金)、避難訓練を実施しました。今年度2回目の避難訓練で、今回は2年生の教室に不審者が入ってきた想定で行いました。不審者の役は、スクールサポーターの様が担当してくださいました。どの学年も放送を最後までしっかり聞いて、各階の鍵のかかる教室に避難することができました。

不審者が確保されたという放送の後、児童は、自教室に戻ってふりかえりを行いました。ふりかえりの際には、2年生教室に不審者が侵入してきた時の様子や2年生の避難、先生方の対応を撮影した動画を視聴しました。最後に、吹上駐在所の様からお話をいただきました。

怖くて泣いてしまったり慌ててけがをしてしまったりする児童もなく、命を守るための行動等について学ぶことのできた、大変有意義な時間となりました。



2年生との顔合わせ



ランチルームの座布団修繕

家庭や地域との連携・経営の柱②/6項目

夏季休業中に「とちぎ未来アシストネット」の皆様にご協力いただき、ランチルームの座布団を修繕していただきました。1枚1枚きれいに洗濯し、伸びてしまっていたゴムを付け替えてくださいました。きれいになった座布団に座って、5・6年生はおいしそうに給食を食べています。コロナ禍、ご自宅に持ち帰ってできる学校支援ボランティア活動。10月末に、吹上アシストネットの皆様は、「学校支援ボランティア感謝状」を受賞されることになりました。おめでとうございます。

夏季休業中に「とちぎ未来アシストネット」の皆様にご協力いただき、ランチルームの座布団



給食委員会の児童

性の多様性を踏まえた人権教育 授業

性の多様性を踏まえた人権教育①/12



1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生

今年度の特色ある学校づくり基本方針第1番は、「性の多様性を踏まえた人権教育」です。全学年の授業を公開し、吹上中学校区の先生方にも参観していただきました。今年度も宇都宮大学の良（うしとら）香織先生にご指導をいただき、よい研修の機会となりました。



学級活動：からだをきれいに

安全の保証・経営の柱③/6



1年生の学級活動の時間に、養護助教諭の〇先生が「からだをきれいに」の授業を行いました。

〇先生は、体の汚れやすいところに気付かせ、専門的な立場で、お風呂の入り方やトイレの使い方、おしりの拭き方等についてわかりやすく教えてくれました。1年生は、実際に体を動かしながら真剣に学習に取り組んでいました。



お風呂で髪を洗っているところ

新しく来られた先生



〇先生（教育実習生）
千塚小の卒業生で、10月18日から11月12日まで、主に5年生に入って、教育実習を行います。
よろしくお祈りします。



よいとこ見つけ ありがとうの友達

ありがとうの木・ならではの教育④/12



ありがとうのお友達(10月)

10月の「ありがとうのお友達」を、給食時の放送で紹介しました。カードには、友達の「よいところ」や「ありがとう」がたくさん書かれています。昇降口の「ありがとうの木」を、子どもたちの見えるところに掲示しています。これからも、目指す児童像「互いのよさや努力を認め合い、思いやりのある子」を育てていきたいと思えます。



ご協力をお願い

【10月以降の日課および対応策について】

- (1) 児童が生活リズムを崩さずに健康で安全な生活を送れるように、月曜から金曜日まで同じ日課（日課の一本化）を実施する。
- (2) 1単位時間45分の通常授業を行う。学びタイムは5分間短縮する。
- (3) 業間15分間・休み時間15分間 計30分間としていた活動時間を、業間（休み時間）15分間とする。業間活動として、感染症対策を講じながら実施できるもの（持久走練習・リモート集会・読書等）は行い、それら実施日以外は休み時間とする。
- (4) 昼休みの時間を5分間短縮する。外遊び時には、教職員が見守る。
- (5) 清掃は、密にならないよう学年ごとに、トイレや水道を除いて、分散して行う。清掃を行わない水曜日は、学級裁量の時間とする。
- (6) 下校時には、無言で距離をとって並ぶことを指導する。また、密集を避け、短時間で下校させられるよう、班員が全員そろった班から順次下校させる。
- (7) 年度当初の日課と比べて、5時間授業で25分、6時間授業で20分、下校が早くなる。放課後の時間に、教職員が感染症対策（施設の消毒など）やトイレや水道の清掃を行う。
- (8) 10月中は、市外への校外学習や修学旅行、宿泊学習は行わない。11月に計画している修学旅行については、感染状況を確認しながら、進めていく。
※状況を見て、見直し・改善を行っていく予定です。

今後の予定



- ・11月9日（火）3年生校外学習（栃木市内）
 - ・11月10日（水）1・2年生校外学習（宇都宮方面）
 - ・11月11日（木）～12日（金）
6年生修学旅行（福島方面：一泊）
 - ・11月17日（水）校内持久走大会
- 感染状況等により、急遽変更する場合があります。
ご理解とご協力をお願いします。

千塚小・ホームページスマホサイト

